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РЕФОРМА ЖКХ

— Постоянная подача горя-
чей воды в течение 2008 года 
— это результат большой ра-
боты, которая началась, конеч-
но, не сейчас. Все взаимосвя-
зано: и работа  коммунальных 
служб по повышению качества 
услуг, и более добросовестное 
отношение жильцов к оплате 
этих услуг. 

Нужно вспомнить, что про-
шлой зимой наш поселок впер-
вые за последние годы  был на-
дежно подготовлен к холодам, 
так как благодаря поддер жке 
областной администрации бы-
ли отремонтированы три котла, 
в том числе резервный в квар-
тальной котельной. В поселке 
была создана круглосуточная 
аварийно-диспетчерская служ-
ба. В результате отопительный 
сезон прошел без потрясений. 
Аварийных отключений потре-
бителей не было, а локальные 
повреждения устранялись в 
нормативные сроки.     

На сегодня проведен плано-
вый ремонт всех котельных, 
тепловых и водопроводных се-
тей. Заменено 400 метров во-
допроводов разного назначе-
ния. Все объекты тепло- и во-
доснабжения имеют приборы 
учета. Разработана программа 
на 2008 год по модернизации 
оборудования котельных в  по-
селке. Сетевые насосы были 
заменены на более экономич-
ные. Эти работы в основном 
ведутся силами муниципаль-
ного унитарного предприятия 
«Орловское» — основного по-
ставщика тепла в поселке — и 
управляющей компании ООО 
«Жилсервис «Знаменское».

По соглашению с «Водока-

налом» и с его помощью в по-
селке проведена инвентариза-
ция водопроводных и канали-
зационных сетей. Заменено 
больше километра электриче-
ских сетей с установкой новых 
опорных столбов.

Жилой фонд Знаменки — 
это 160 тыс. квадратных мет-
ров только многоквартирных 
домов. Люди видят, что подго-
товка к зиме ведется основа-
тельнее, чем в прежние годы: 
идет ремонт кровли, внутридо-
мовых инженерных сетей, меж-
панельных швов. Уже замене-
но 80% вентилей и задвижек 
примерно на 400 тыс. рублей, 
уложено 420 кв. метров кро-
вельного покрытия, ведется 
установка  электросчетчиков в 
местах общего пользования.  В 
ближайшее время запланиро-
ваны ремонт дверей, надподъ-
ездных козырьков, остекле-
ние. 

Степень готовности объек-
тов жилищно-коммунального 
хозяйства, содержание и теку-
щий ремонт жилого фонда во 
многом определяются эффек-
тивностью работы по улучше-
нию собираемости платежей 
населения за услуги ЖКХ. На 
1 августа 2007 года задолжен-
ность МУП «Орловское» только 
«Орелрегионгазу» составляла 
3,5 млн. рублей. А сегодня те-
кущие долги за июнь — июль 
составляют 500 тыс. рублей и 
будут погашены до конца авгу-
ста. Просроченной задолжен-
ности нет. Собираемость пла-
тежей вследствие грамотной и 
активной претензионно-иско-
вой работы по МУП «Орловс-
кое» увеличилась с 80% до 

95—97%, по «Жилсервису 
«Знаменское» с 75% до 92—
93%. Ожидаемый уровень со-
бираемости во втором полуго-
дии — 94%. Это очень важно 
для коммунального сектора, 
так как основным потребите-
лем услуг является население. 
Бюджетные организации по-
селка долгов по коммуналь-
ным услугам не имеют.

Результатом такой работы и 
является постоянная подача 
горячей воды в этом году в 
квартиры жителей поселка.

— Участвуют ли жители Зна-
менки в реализации федераль-
ной программы капитального 
ремонта жилья?

— Конечно. Администрация 
поселка вместе с управляю-
щей компанией провела боль-
шую разъяснительную работу 
с населением, особенно с соб-
ственниками жилья. Из 62 до-
мов, вошедших в программу 
капитального ремонта жилья, 
утвержденную районным Со-
ветом народных депутатов, од-
на треть —  жилье в поселке 
Знаменка. Это 20 многоквар-
тирных домов, для ремонта ко-
торых выделено 23 млн. руб-
лей из федерального Фонда 
содействия реформированию 
ЖКХ и областного бюджета. 
Средства (а таких денег наш 
поселок на ремонт жилого 
фонда не получал никогда) тра-
тятся строго по назначению, 
освоено уже 60%. Работы, я 
уверен, будут завершены до 10 
сентября. В четырех домах 
(это 70 квартир) на 60% прове-
дены работы по переводу на 
индивидуальное  отопление.

Сейчас мы начали активную 
работу с собственниками жи-
лья по подготовке к проведе-
нию капремонта домов в 2009 
году. Можно с уверенностью 
сказать, что положительные 
тенденции в коммунальной 
сфере находят все больше сто-
ронников. Люди настроены на 
позитивную работу вместе с 
государством и местной вла-
стью, чтобы привести свои до-
ма в надлежащий вид.

Подготовила 

В. КРУГЛОВА.

Знаменка — 
с горячей водой

В прошлые годы в нашу газету часто звонили 

жители поселка Знаменка Орловского района, 

возмущенные тем, что в их домах по два-три 

месяца не было горячей воды. А в нынешнем 

году ситуация изменилась: люди довольны 

постоянной подачей горячей воды. Но  ведь мы 

знаем, что сами по себе хорошие перемены не 

происходят. Значит, есть тому причины. 

Значит, что-то серьезно изменилось в работе 

всего комплекса ЖКХ поселка. Что именно? Об 

этом мы спросили главу администрации п. 

Знаменка Ю.В. Соколова.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Орловская 35-я — школа уникаль-
ная. Взять хотя бы её историю. 

Свою летопись школа ведёт с 
1871 года. Именно тогда в Пятниц-
кой слободе Лавровской волости 
Орловского уезда было построено 
добротное двухэтажное здание из 
красного кирпича, в котором откры-
лось сельское земское училище. 
При советской власти оно было пре-
образовано в начальную школу и 
передано Юго-Восточной железной 
дороге. С расширением городских 
границ школа оказалась на терри-
тории Железнодорожного района 
города Орла и получила номер 35. 
Начальной она оставалась ещё 
очень долго. Только в 1960-х годах, 
когда бурно росло городское насе-
ление, школа стала семилеткой. 
Для учеников пятых-седьмых клас-
сов был построен двухэтажный кор-
пус. Ещё через 20 лет это образова-
тельное учреждение превратилось 
в восьмилетку, потом — в среднюю 
школу, а в 1991 году оно приросло 
большим современным зданием. 

Сегодня школа окружена парко-
вой зоной. Территория утопает в зе-
лени и цветах. Есть опытный плодо-
во-ягодный участок, хорошо осна-
щённый стадион, площадка для игр 
и занятий спортом, корт. 

Очень уютно и в самой школе. 
Дет вора занимается в просторных  
светлых кабинетах, где много цве-
тов, а на стенах искусно выведены 
пейзажи и исторические сюжеты. 
Оформляли классные комнаты и ко-
ридоры всем миром — участвовали 
дети, родители и даже профессио-
нальные художники. Получилось 
очень тепло, со вкусом.

— Наша цель — создание адап-
тивной школы с максимально бла-
гоприятными условиями для ум-
ственного, нравственного, эмоцио-
нального развития каждого ребён-
ка, — рассказывает заместитель 
директора по учебно-воспитатель-

ной работе Раиса Сергеевна Давы-
дова. — 1 сентября за парты сядут 
603 учащихся. Это 30 классов-ком-
плектов. Из них пять — коррекцион-
но-развивающего обучения, три — 
компенсирующего (для детей, нуж-
дающихся в щадящем режиме). В 
школе эти ребята находятся целый 
день. Специально для них предус-
мотрены бесплатные обеды, разра-
ботаны занятия с психологом и ло-
гопедом. Есть классы, которые за-
нимаются по системе академика 
Занкова. 

Надо сказать, что 35-я общеобра-
зовательная не боится эксперимен-
тировать. Здесь проходит апроби-
рование альтернативных учебников, 
ведётся разработка и внедрение ав-
торских программ по профильному 
и предпрофильному обучению. А та-
кие понятия, как интерактивные уро-
ки и модули, давно перестали быть 
чем-то из педагогики будущего. 

Не так давно в рамках экспери-
мента в школьном расписании зна-
чился предмет «Основы духовной 
культуры». Большую инновационную 
работу в этом направлении прово-
дила учитель истории и общество-
знания обладатель президентского 
гранта Светлана Алексеевна Пусто-
валова. По завершении эксперимен-
та анкетирование детей и родителей 
показало, что такой предмет очень 

важен и нужен. И теперь детвора с 
нетерпением ждёт, когда он вновь 
появится в школьном расписании. 

Ещё один яркий педагог школы, 
отмеченный президентским гран-
том, — учитель географии Галина 
Васильевна Ветрова. Она разрабо-
тала интереснейший цикл интегри-
рованных уроков географии и исто-
рии по теме «Родина моя — орлов-
ский край». 

Но 35-я школа по праву может на-
зываться не только эксперименталь-
ной площадкой, но ещё и школой 
здоровья. Её  главный девиз — «Всё 
имеет смысл, пока мы здоровы».

С введением программы, насы-
щенной здоровьесберегающими 
технологиями, в 2006 году началь-
ная школа перешла на пятидневку, в 
среднем звене появился дополни-
тельный урок физкультуры и ритми-
ки. Каждую четверть стали прово-
диться большие спортивные празд-
ники:  дни здоровья, соревнования, 
спартакиады, олимпийские игры. 

А сколько секций и спортивных 
кружков в школе! Выбирай на любой 
вкус. Футбол, корфбол, волейбол, 
баскетбол, фигурное катание, лёг-
кая атлетика, карате... 

Особой популярностью у школь-
ников, особенно школьниц, пользу-
ются танцы. Хореографическая сту-
дия «Дебют» (руководитель Т.О. За-

болотская) хорошо известна в Орле 
и области. Ребята из 35-й школы — 
постоянные участники всех город-
ских праздников. Кроме того, они 
лауреаты многих международных 
конкурсов.

Если говорить о рейтинге по-
пулярности спортивных секций, в 
которых занимаются мальчишки, то 
безусловным лидером здесь являет-
ся греко-римская борьба (тренер 
В.А. Сырцев). Для занятий в школе 
специально оборудован спортивный 
зал с мягким покрытием. 

Несмотря на то, что по программе 
«Здоровье» школа работает третий 
год, уже есть положительные ре-
зультаты: детвора стала меньше бо-
леть и пропускать занятия. Как ре-
зультат повысилась успеваемость и 
даже улучшилось поведение.

— 80% наших выпускников посту-
пают в высшие учебные заведения, 
— рассказывает директор школы де-
путат горсовета Анна Алексеевна 
Скоблякова. — В этом году мы выпу-
стили 20 медалистов. По результа-
там ЕГЭ заняли второе место в рай-
оне. 

Казалось бы, достигнуты хорошие 
результаты, пришёл заслуженный 
успех, можно и на лаврах почивать, 
но это совсем не в духе школы. Впе-
реди — новые цели и новые задачи, 
которые, даже не стоит сомневать-
ся, будут решены.

Ольга ЧАНОВА.

Фото Андрея САСИНА.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Порадовало Е.С. Строева поло-
жение дел и в других мценских аг-
рофирмах.

— Мы пока такой урожайностью, 
как у Жернова, похвастать не мо-
жем, — начала отчет руководитель 
ООО «Отрада-Агро-Инвест» 
Т.И. Сивачева, — однако к уровню 
2007 года валовой намолот на 
арендуемых землях увеличили в 
три раза, завершаем уборку зерно-
вых. Все готово и к севу озимых, 
площадь под которыми увеличива-
ем в два раза.

Генеральный директор ЗАО 
«Орелсельпром» А.Н. Багдасаров 
доложил, что в его подразделениях 
уборка зерновых во всех районах 
также близка к завершению, хотя и 
были проблемы с арендованными 
комбайнами. Площадь, отведен-
ная под озимые урожая будущего 
года, составляет 10 тысяч гекта-
ров, то есть возрастает более чем 
вдвое.

— Не только вас подвела надеж-
да на чужие комбайны, — заметил 
Е.С. Строев. — Из этого надо из-
влечь самые серьезные уроки и 
впредь ориентироваться только на 
покупку собственной техники, в том 
числе уборочной. 

Поинтересовался он и готовно-
стью района к уборке сахарной 
свеклы. Руководители свеклосею-
щих предприятий рассказали о том, 
что уже на днях на поля выходят все 
свеклоуборочные комбайны. Выра-
щен неплохой урожай (особенно 
хороша свекла в агрофирме «Мцен-
ская»), и будет предпринято все для 
того, чтобы его быстро и качест-
венно убрать. Вместе с тем они вы-
разили обеспокоенность недоста-
точным уровнем закупочных цен, 
которые предлагает местный са-
харный завод: 1400 рублей за тон-
ну, к тому же без оплаты транспорт-
ных расходов.  

Генеральный директор ЗАО «От-
радинский сахарный комбинат» 
В.Н. Пекельный не стал им возра-

жать и лишь доложил губернатору, 
что предприятие полностью готово 
к сезону переработки, который 
стартует в последнюю неделю авгу-
ста.

 — Из-за того, что вы и некото-
рые другие переработчики «просе-
ли» по ценам на сырье, производ-
ство свеклы становится все менее 
рентабельным, — заметил 
Е.С. Строев. — Поэтому мы не до-
считались нескольких тысяч гекта-
ров свекловичных посевов. А это 
страшно: имея технику и ресурсы, 
сворачивать производство из-за 
недальновидной ценовой политики 

хозяев свеклоперерабатывающих 
предприятий. Делайте из этого вы-
воды, господа!

Оптимистическими были докла-
ды губернатору на границах Корса-
ковского и Новосильского районов, 
хотя обилие густо заросших сорня-
ками полей на их территории сви-
детельствовало о том, что в агро-
промышленном комплексе здесь 
далеко не все благополучно.  

— Убрано 85 процентов зерно-
вых, объем их производства к уров-
ню предыдущего года возрос в 1,8 
раза, а урожайность, по которой мы 
впервые преодолели рубеж в 30 

центнеров,  — в 1,6 раза, — проин-
формировал глава Корсаковского 
района В.Н. Кузнецов. —  Приступи-
ли к севу озимой ржи, которой по-
сеяно свыше 500 гектаров. На 11 
процентов возросло в районе пого-
ловье дойного стада. 

О состоянии дел в молочном жи-
вотноводстве доложили и руково-
дители местных сельхозпредприя-
тий. 

— А почему я не вижу здесь ин-
весторов «Декара-Корсаково»? — 
поинтересовался губернатор. — 
Позапустили все поля, не занима-
ются развитием животноводства. 

Не могут эффективно работать, 
пусть делают соответствующие вы-
воды, но такие инвесторы нам не 
нужны.

— Что касается производства 
молока, — продолжил он, — то мы и 
дальше будем поддерживать всех 
активно работающих в этом направ-
лении. Доплата в три рубля из об-
ластного бюджета за каждый кило-
грамм, реализованный сверх уров-
ня прошлого года, является хоро-
шим стимулом для толковых и пер-
спективных руководителей хо-
зяйств.

А вот подход к делу другого ин-
вестора, притом крупного, оформ-
ляющего землю в аренду на терри-
тории сразу нескольких районов 
области, произвел на губернатора 
самое хорошее впечатление. Про-
езжая по сельским дорогам не толь-
ко Корсаковского, но и Новосиль-
ского районов, мы то и дело видели 
работающую на полях высокопро-
изводительную почвообрабатыва-
ющую технику. 

 Исполнительный директор ООО 
«Агросоюз Орел» В.И. Клепиков до-
ложил губернатору о том, что наря-
ду с обеспечением массового вве-
дения в сельхозоборот земель  ру-
ководство компании сейчас форси-
рует работу по разработке проект-
ной документации на строитель-

ство мощного животноводческого 
комплекса по производству моло-
ка. Готовится также генплан строи-
тельства элеватора в Залегощенс-
ком районе.      

Насыщенным на встречи было и 
посещение губернатором райцент-
ра Корсаково — одного из самых 
небольших в области. Е.С. Строев 
побывал на строительстве при-
стройки на 86 посещений в смену 
при поликлинике районной больни-
цы. Подрядчики из ООО «Стройин-
вест» уже полностью освоили все 
выделенные на этот объект на теку-
щий год средства. Губернатор тут 
же, на месте, принял решение вы-
делить на строительство еще 5 мил-
лионов рублей, дал поручение пол-
ностью профинансировать стройку 
и в следующем году, чтобы обеспе-
чить своевременную сдачу объекта 
не позднее 2009 года. 

В ответ на просьбу жителей и ди-
ректора местной средней школы 
О.А. Никульшиной о капитальном 
ремонте учебного заведения 
Е.С. Строев, тут же заручившись 
поддержкой руководства инвесто-
ров из  ООО «Агросоюз Орел», по-
обещал включить этот объект в план 
капремонта на следующий год и 
совместными усилиями профинан-
сировать этот ремонт (на левом 
снимке). 

Принципиальный разбор хода 
уборки зерновых культур, а также 
подготовки к очередной посевной и 
состояния дел в отрасли животно-
водства состоялся у губернатора в 
Новосильском и Залегощенском 
районах. Здесь серьезной критике 
подверглась недостаточная во всех 
направлениях работа инвестицион-
ной «нобелевской» компании, а так-
же ситуация вокруг Залегощенско-
го сахарного завода, оказавшегося 
в канун сезона сахароварения в по-
ложении смены собственника.  

Губернатор еще раз строго пре-
дупредил нерадивых собственни-
ков и инвесторов о том, что об-
ластные власти не будут мириться 
с неэффективным использовани-
ем земли и развалом действую-
щего и работоспособного произ-
водства.

 — В область пришли и еще про-
сятся инвесторы с большими фи-
нансовыми возможностями и долж-
ным уровнем социальной ответст-
венности, — подчеркнул Е.С. Стро-
ев. — Поэтому все те, кто не может 
или не хочет работать на уровне на-
ших требований, должны задумать-
ся над своим будущим.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

Когда цель ясна — и дело спорится

Миллион Миллион 
за новаторствоза новаторство


